

DIARIO DE CÓRDOBA

SUSCRICION EN CORDOBA.
Por un mes 8 rs.—Por trimeste e 22 id.

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

FUERA FRANCO DE PORTE
Por un mes 10 rs.—Por trimestre 28

Seccion oficial.

—La GACETA del 28 contiene dos reales decretos, concediendo su jubilacion á D. Manuel Cano Manrique, gobernador de Cádiz, y nombrando en su lugar á D. Joaquin Escario.

—Una real orden para que á los Escribanos de Hacienda no se les abonen sus derechos por completo en las subastas de géneros decomisados, cuyo valor sea tal que no cubra todos los gastos, sino que se les satisfaga una parte igual á la que toque á cada uno de los aprehensores, siendo menor que sus derechos.

—La del 29 no contiene disposicion alguna de interés.

Seccion de Noticias.

NACIONALES.

—El embajador de España en Roma ha dirigido al Sr. ministro de Estado la siguiente comunicacion telegráfica.

«El dia 8 de setiembre próximo tendrá esta embajada la señalada honra de que el Santo Padre bendiga desde el palacio de España el monumento levantado en memoria de haber sido declarado dogma de la iglesia Católica Apostólica Romana, el misterio de la inmaculada Concepcion.

—Dice la *España* del 29.

Datos sumamente autorizados nos ponen en el caso de desmentir del modo mas terminante la existencia de ningun tratado secreto entre Méjico y los Estados Unidos respecto á los asuntos de España. Lo que puede haber dado origen á esta suposicion, son las inteligencias que reinan entre algunos filibusteros de varios puntos, y los pasos dados por algunos emigrados cubanos filibusteros tambien, pero ya hemos dicho en otras ocasiones el desprecio con que se deben mirar sus desatentados proyectos.

—Dice el mismo periódico.

Parece próximo á discutirse en junta de directores el proyecto de arreglo de la carrera de empleados de Hacienda que se viene confecionando hace algunos dias.

FOLLETIN.

12

PAULINA.

Por Mr. Alejandro Dumas.

Continuacion.

—Os doy gracias, me dijo, por haberme dejado llorar.

—Ya no estoy celoso le respondi.

—No hay un piso segundo? me dijo levantándose.

—Si, absolutamente igual á este.

—Y debe estar ocupado?

—Eso es lo que vos decidireis.

—Es preciso aceptar la condicion que nos impone el destino, con toda franqueza. A los ojos del mundo sois mi hermano, y es muy natural que vivais en la casa que yo habito, al paso que seria muy extraño fueseis á alojaros en otra parte. Ese departamento será el vuestro; bajemos al jardin.

En esto dimos unos cuantos paseos, y Paulina cogió un ramillete de flores diciéndome:

—¡Ved que pálidas están estas pobres rosas, y que poco olor despiden! No tienen el aspecto de desterradas que languidecen lejos de su país?

Tenemos motivos para creer que ese proyecto va á hacerse estensivo á los demás ministerios, teniendo por base la disminucion de la clase de cesantes, que tanto agrava el presupuesto.

—Si no estamos mal informados, en el próximo setiembre habrá un gran simulacro en la dehesa de los Carabancheles, en que tomarán parte los cuerpos de la guarnicion de Madrid, los que hay en la escuela del Pardo, y tal vez algunos otros que vengan de las inmediaciones.

Es probable que asista S. M. la Reina, aunque por el estado en que se encuentra, irá en tal caso en el carruaje, recorriendo empero las filas á caballo y asistiendo á las maniobras S. M. el Rey.

—Los individuos dimisionarios de la municipalidad de Zaragoza, cediendo á los ruegos de su comitentes y á las exigencias del bien público, han orillado sus diferencias para componer de lleno la corporacion en las apremiantes mejoras que exige la capital.

—En la madrugada del 25 ancló en la bahia del puerto de Málaga la corbeta de guerra de vapor, holandesa, *Greningen*, de porte de doce cañones, su comandante el Sr. *Wolterberck*.

A bordo de dicha corbeta se hallaba S. A. R. el principe Guillermo de Orange. Hizo la corbeta el saludo á la plaza que le fué contestado, y en seguida entró en el puerto donde fondeó.

A las nueve de la mañana pasó á bordo una comision del Excmo ayuntamiento que fué recibida por S. A. con la mayor amabilidad. S. A. no admitió el alojamiento que se le habia preparado.

El comandante general estuvo igualmente á bordo, no haciéndolo el gobernador civil por hallarse indispuerto; pero creemos que estuvo á bordo el secretario del mismo.

A las dos debieron pasar á cumplimentar á S. A. comisiones de las corporaciones militares,

Despues S. A. desembarcó y visitó el castillo acompañado del comandante general.

S. A. no permitió que se le hiciesen los honores que le son debidos.

Parece que marchará inmediatamente á Granada; y por lo tanto que no asistirá á la corrida de toros que se debia celebrar en aquella capital.

El principe Guillermo de Orange, es bastante jóven, de buena presencia y de fisonomia simpática.

—La legacion de España en Constantinopla ha adquirido una nueva importancia, pues ha servido de consejera é intermediaria entre el gobierno del Sultan y los representantes de las potencias que habian retirado sus embajadores con motivo de la cuestion de los principados. Los pasos officiosos y prudentes observaciones emanadas de nuestro representante, han merecido el aprecio y los elogios, tanto del gobierno otomano como de las grandes potencias que, depositando en él toda su confianza, han logrado entenderse en la importante cuestion que se ventilaba.

—De una revista mercantil de Julio último formada en el ministerio de Estado con los datos remitidos por los agentes de S. M. en el extranjero, resulta que en el indicado mes han entrado en el puerto de Marsella, procedentes de España y de las colonias españolas, 55 buques con 5993 toneladas, y salido del mismo puerto, con destino á la peninsula é islas adyacentes, 60 con 6,406.

—Los representantes del conde de Reus han entregado al ministro de Obras públicas de Portugal la solicitud de concesion de la linea destinada á unir Oporto con Vigo. Las principales condiciones ofrecidas y solicitadas por los peticionarios, son: depositar en las arcas del tesoro portugués la cantidad que el gobierno designe en dinero ó en titulos de su deuda; conseguir una subvencion del estado 1,000 rs. vn. menos por kilómetro que la votada por las Cámaras al

¿Creís que ellas tambien tengan una idea de lo que es la patria y al padecer un sentimiento de su pena?

—Os equivocais, le dije: esas flores han nacido aqui; este aire es la atmósfera que les conviene, y un sol mas ardiente las quemaria. Por otra parte, están criadas para adornar cabellos rubios, y para armonizar con la tez mate de las hijas del Norte. Para vuestros cabellos negros se necesitarian rosas ardientes, como las que florecen en España. Allá iremos á buscarlas cuando querais.

Paulina se sonrió tristemente y dijo:

—Si, á España... á Suiza... á Italia... á todas partes menos á Francia...

Y luego siguió andando, sin hablar mas, y deshojando las rosas maquinalmente.

—¿Pero habeis perdido para siempre la esperanza de volver á Francia? le dije yo.

—¿Pues no estoy muerta?

—Pero cambiando de nombre...

—Tambien necesitaría cambiar de semblante.

—¿Pues tan terrible es ese secreto?

—Es una medalla de dos caras, que por un lado lleva un veneno y por el otro un cadalso. Oid, voy á contaros todo eso, pues es preciso que lo sepais, y lo mas pronto posible. Pero decidme vos primero: ¿por qué milagro de la Providencia ha-

beis sido conducido á mi?

Sentámanos en un banco, debajo de un plátano magnífico, que cubria con su inmenso follaje una parte del jardin.

Entonces comencé mi relacion, á partir desde mi llegada á Trouville y se lo conté todo: cómo me habia sorprendido la tormenta y arrojado á la costa; cómo buscando un abrigo habia entrado en las ruinas de la abadía, como despertado en medio de mi sueño por el ruido de una puerta habia visto salir á un hombre del subterráneo; cómo este hombre habia oculto alguna cosa en un sepulcro; cómo desde entonces sospeché un misterio que resolví penetrar. Despues le conté mi viaje á Dives; la noticia fatal que allí supe; la resolucion desesperada de volverla á ver una vez siquiera; mi sorpresa y mi alegría al reconocer que el sudario cubria una mujer distinta; y, en fin, mi expedicion nocturna; todo esto se lo referi con la expresion del alma que sin pronunciar la palabra AMOR hace latir en cada una de las que se dicen; y mientras que yo hablaba, era feliz y recompensado, porque veia que ella se inundaba en mis emociones, y que algunas de mis palabras filtraban secretamente hasta su corazón. Cuando terminé, me tomó ella la mano, la estrechó entre las suyas sin hablar, me miró algun tiempo con una expresion de angelical reconocimiento, y por último me dijo:

camino de Lisboa á Oporto concedido á la casa inglesa Peto y compañía, y construir en dos años la seccion solicitada de Oporto á Vigo.

—La recaudacion de los ramos de aduanas y aranceles en Julio último ha escedido en 3.664,217 rs. 69 céntimos á la de igual mes del año anterior. En este ha producido 17.681,754 rs. 69 céntimos, y en el anterior no pasó de 13.917,537 rs.

—Verdaderamente es lamentable la frecuencia con que se repiten los crímenes de todas clases en España, así en las poblaciones populosas como los mas miserables cortijos. Siempre que tenemos que comunicar noticias de esta clase á nuestros lectores, y por desgracia, esto es casi diario, sentimos tal presion en el corazón, tal desconsuelo en el ánimo, que de buena gana renunciaríamos al consignarlas. En la noche del Domingo sucedió en Barcelona uno de estos casos. Un hombre fué muerto en la calle del Tigre de una profunda cuchillada que, penetrando por junto al espinazo, le atravesó el pulmón de parte á parte de una manera horrorosa. Este infeliz se llamaba José Pey y era de oficio hilador. Mientras el cadáver era conducido al hospital, el Sr. D. José Artis, como teniente alcalde del distrito, instrua sin levantar mano en el mismo punto que se habia perpetrado el homicidio, las oportunas diligencias para el descubrimiento de los culpables. Sobre las ocho de la mañana fué conducido el muerto en una camilla al santo hospital, é inmediatamente se trasladó á la cárcel un hombre que al parecer tenia una pierna estropeada y se decia que era una persona arrestada á consecuencia del acontecimiento indicado.

—El tiempo continua fresco y variable en Barcelona, mas parece de primavera que de verano. Las únicas diversiones públicas que hoy convidan á las clases acomodadas de aquella capital, se reducen al circo de Price y á la compañía de Dardalla, que trabaja en el teatro principal. Ambas estarán allí poco tiempo; la primera marcha á Valencia y la segunda se dispersa. Los jardines se resienten de la variacion de temperatura; la concurrencia es menos numerosa, y eso que en el gran salon de los Eliseos se dan conciertos y academias por buenos artistas. Para los primeros dias de Setiembre se anuncian corridas de toros: los bichos serán de la ganaderia del marqués de Gaviria y otras afamadas; la cuadrilla la de Cúchares.

—En San Pedro de las Presas, pueblo de la montaña de Cataluña, se han instalado, como en otros muchos del antiguo Principado, las hermanas carmelitas de enseñanza, que tie-

nen ya bajo su direccion mas de 120 discipulas. Un hacendado de aquella poblacion llamado D. José Marte y Beltran, sufraga todos los gastos. Pueden calcularse los beneficios que reportará á aquel pueblo la enseñanza que reciben las que un dia han de desempeñar en él los nobles deberes de esposas y madres.

—Segun una carta de Amer, en aquellas inmediaciones se ha cometido un asesinato horroroso en la persona de D. Narciso Panoleda, pues saliendo este de dicha villa al anocheecer parece fue detenido por algunos hombres que debieron de asesinarle; echando de ver la falta en su casa se dió parte á la Guardia civil, la que inmediatamente salió al igual que todo el pueblo, que el toque de somaten fué la señal de reunion, y tuvo la desgracia de hallarlo muerto. Se han dispuesto por aquellas autoridades las mas activas averiguaciones al objeto de descubrir á los culpables.

—Dicen de Morella que el pagador de las obras de la carretera ha desaparecido, dejando un desfalco de mas de 10,000 rs., sin que se haya podido averiguar su paradero.

—Escriben de Vilel (Teruel) con fecha del 21.

«El dia de ayer será de funesta memoria para los pueblos de esta ribera del Turia, pues despues de algunas horas de fuertes truenos y relámpagos con gran aparato de nubes, cayó tal aguacero en una zona de unas tres leguas de ancho desde Teruel hacia esta villa, que aunque no cayó piedra ni granizo, no hubo torrente, rambla ni barranco, que no saliera monstruosamente de madre, formando entre todos una avenida del Turia tan extraordinaria, que en la parte que ocupa el puente principal de esta villa, subió de 26 á 28 palmos sobre el nivel del rio en su estado normal, y en otras partes mas, inundando las huertas de Villastar, Villespesa, Vilel, Libros y otros pueblos cubiertas de panizos, patatas, judias, melones y otros frutos, causando pérdidas incalculables, aunque afortunadamente no hay que lamentar desgracia alguna personal que haya llegado á mi noticia: pero en una masía distante de esta una legua, entró en una cueva donde habia como una corraliza, con unas 40 reses lanares, y escepto tres, todas perecieron ahogadas; y en el pueblo de Libros entró en algunas casas inmediatas, y llegó hasta el techo del piso bajo, ahogándose en una posada cuatro caballerias. Además ha llevado consigo algunos puentes, encañalados, y otros útiles que costará mucho reponer.

ESTRANGERAS.

—Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes.

Paris 27.—Bayona 30 de Julio. El general Reid reemplaza al difunto general Bernard en el mando del ejército que tiene cercada la plaza de Delhy. Se ha dado una sangrienta batalla en Neemach. Lord Elgin, plenipotenciario de la Gran Bretaña en la China, ha llegado á Hong-Kong.

Paris 28 de agosto.—Un oficial del ejército que sitia la plaza de Delhi, escribe que los rebeldes han tratado de envolver á los sitiadores, pero que las salidas han sido rechazadas. Los ingleses, sin embargo, están reducidos á la defensiva, y se limitan por ahora á mantener sus posiciones.

Esto mismo está sucediendo poco mas ó menos desde que el desgraciado general Barnard estableció el bloqueo de Delhi, pues bloqueo y nada mas es lo que hasta ahora hay delante de aquella plaza. La carta á que se alude en la comunicacion que antecede, nada nuevo nos anuncia, aun cuando habla de salidas rechazadas, y otras operaciones consiguientes en semejantes casos.

Por lo demás, sabiéndose que se ha dado una sangrienta batalla en Neemach, no debe de ser extraño que no se haya dicho quiénes han quedado victoriosos, circunstancia que se nos figura poco favorable para la causa de Inglaterra en la India, pues de haber triunfado sus armas, no dejaria de celebrarse el triunfo, muy oportuno por cierto en la situacion presente. Las noticias que trae el correo ordinario acerca de aquellas regiones confirman todo cuanto hemos sabido por el telegrafo, y añaden que efectivamente reina en Londres grande ansiedad, porque el gobierno no dice todo cuanto se le ha comunicado. El levantamiento de las tropas del reino de Uda es objeto de una preocupacion general, porque como domina todo el valle del Ganges, amenaza las bases de operaciones del general Havelock, que hasta ahora se habia mantenido superior á los ataques de los sublevados. Por otra parte, de la union de los de Gwalior con los de Nagpoor y Nizam, se teme ver amenazadas también las provincias de Madras y Calcuta, lo cual, unido á las bajas que las enfermedades, propias de la estacion, causan en el ejército inglés, complica cada vez mas el estado de las cosas. En presencia de tales acontecimientos, el *Times* parece haber perdido su confianza, y hasta el *Morning-Post*, que con tanta facilidad encuentra consuelo, deja entrever algunas dudas acerca del convencimiento que ha ostentado. A estas inquietudes se juntan las que también inspiran al gobierno británico la actitud de Persia con la lentitud que procede para evacuar

—Juradme una cosa.

—¿Cuál? Decid.

—Juradme por lo mas sagrado para vos, que no revelarais á nadie en el mundo lo que voy á decir, al menos hasta que yo haya muerto y mi madre tambien y el conde.

—Lo juro por mi honor, respondi.

—Pues escuchadme ahora, dijo Paulina.

VII.

—No tengo necesidad de decirs cual era mi familia, porque la conocéis; mi madre y algunos parientes lejanos nada mas: tenia alguna fortuna.

—¿Ay, sí! ¡Ojalá hubierais sido pobre! Esclamó yo interrumpendola.

—Mi padre, continuó Paulina sin demostrar haber conocido el sentimiento que habia arrancado mi exclamacion, dejó al morir cuarenta mil libras de renta, poco mas ó menos. Como soy hija única, esto era una fortuna, y me presenté al mundo con la reputacion de una rica heredera.

—Oividais le dije, la de una gran belleza unida á una perfecta educacion.

—Ya veis que no puedo continuar, me respondió Paulina sonriendo, si me interrumpis de

ese modo.

—Es que no podeis decir como yo todo el efecto que causasteis en el mundo; es que conozco mejor que vos misma esa parte de vuestra historia; es que, sin sospecharlo, erais vos la reina de todas las fiestas. Entonces fué cuando yo os vi la vez primera en casa de la princesa de Bel... Todos los talentos y celebridades estaban reunidos en casa de esa hermosa desterrada de Milan. Cantóse, y todas las aficionadas se acercaron entonces al piano, y todo lo que la instrumentacion tiene de ciencia y el canto de método, se reunió para encantar á aquella multitud de «dilettanti» sorprendidos de hallar en los salones lo que tan rara vez se encuentra en los teatros: algunos hablaron de vos, y pronunciaron vuestro nombre. ¿Por qué latia mi corazón al oírlo pronunciado por la primera vez? La princesa se levantó, os tomó la mano y os condujo casi como á una victima al altar de la melodia. Decidme tambien porqué, al veros tan confusa, tuve un sentimiento de temor, como si fuérais mi hermana, yo, que apenas habia un cuarto de hora que os viera? ¡Oh! yo temblaba quizás mas que vos, y seguramente estabais muy lejos de pensar que en aquella multitud habia un corazón hermano del vuestro, que latia con vuestro temor, y que iba á embriagarse con vuestro triunfo. Sonrió vuestra bo-

ca, y resonaron los primeros acordes de vuestra voz, trémulos é inciertos; pero pronto salieron las notas puras y vibrantes, y dejando vuestros ojos de mirar á la tierra, se fijaron en el cielo. Aquella multitud que os rodeaba desapareció y yo no sé si oisteis los aplausos, tan absorta estabais; cantabais una romanza de Bellini, melodiosa y sencilla, pero llena de encantos como él solo sabia componerlas. Yo no os aplaudi, pero lloré. Os condujeron á vuestro asiento en medio de felicitaciones, pero yo solo no me atrevi á acercarme, sino que me coloqué de modo que pudiese siempre veros. La fiesta y la música continuaron; pero yo no oí nada, pues desde que os levantasteis del piano todos mis sentidos se habian concentrado en uno solo: os miraba. ¿Os acordais de aquella noche?

—Sí, creo que la recuerdo dijo Paulina.

Despues, continuó sin pensar que interrumpia su relacion; en otra vez, no aquella misma romanza, sino la cancion popular que la inspiró. Era en Sicilia, en la tarde de uno de esos dias, como Dios los ha hecho únicamente para la Italia y para la Grecia.

(Se continuará.)

á Herat y sus disposiciones respecto de la reorganización de su ejército. De modo, que aun cuando todavía se cuente con la ejecución del tratado de paz, la Gran Bretaña cree prudente conservar en el golfo pérsico las fuerzas que allí mantiene desde el principio de las hostilidades entre ambos países; fuerzas que en la escasez de soldados en que se halla podrían serle muy útiles para aumentar las que necesitan las autoridades de la India. Su permanencia en las costas de Persia les evitaria la esposición que corren los europeos durante el tiempo que emplean en connaturalizarse con un país donde reinan calores y lluvias tropicales.

—Un parte telegráfico fechado en Génova el 24 del corriente, anuncia que los buques cargados de fusiles que apresó la policía napolitana, iban dirigidos por conspiradores muratistas. También parece que, á consecuencia de revelaciones hechas por Nicotera ante el tribunal encargado de juzgarle, se han descubierto en Nápoles ciertos manejos del partido muratista.

—De la India poco ó nada podemos decir á nuestros lectores. El desgraciado rey de Uda es ahora contra quien se piden en Londres severas providencias, y á los rusos se les achaca la causa principal que ha promovido el deplorable estado en que se encuentran aquellas regiones. Asegúrase que los insurrectos de Gwalior se elevan al número de 8,000, y por otra parte hay quien cree que á estas fechas se habrán reunido con los sublevados de Nagpoor y de Nizam, amenazando de este modo á Madrás y Calcuta por el Este y á Bombay al Oeste.

En Inglaterra continúa el alistamiento de los voluntarios que el gobierno piensa enviar allá y se trata además de crear 20 batallones con igual destino. Deseamos que sea mas feliz ahora que lo fué en la época no lejana de la campaña de Oriente.

—Una carta de Paris confirma la noticia del viaje á Suiza de S. M. la Reina Madre. Esta augusta señora saldrá para Strasburgo, Basilea, Milan y Génova, y en esta ciudad esperará á su hija la infanta Doña Maria Luisa.

—De San Petersburgo anuncian que el gobierno se propone anmentar el año próximo, con catorce oficiales superiores mas, el personal de la flotilla de Siberia.

—El 25 llegó Su Santidad á Liorna, donde fué recibido con el mayor entusiasmo por aquella población. Inmediatamente visitó la iglesia griega, única que allí existe.

—El Santo Padre habrá emprendido á estas horas su regreso á Roma, donde debe hallarse en los primeros dias de Setiembre. La vuelta de la corte contribuirá á acelerar la terminación de las negociaciones entre España y Roma, y cuyo desenlace es esperado con cierta impaciencia.

—Va á entablarse de nuevo en Paris el proceso contra Mazzini y Ledru-Rollin, acusados de complicidad en la tentativa de asesinato contra Luis Napoleon. El objeto principal de esta segunda causa es ver si se consigue que Inglaterra haga salir de su suelo aquellos revolucionarios ó que los tenga al menos vigilados en Jersey, como lo estuvieron en otro tiempo Victor Hugo, Luis Blanc y algunos otros personajes de la última revolución francesa.

—El 22, los emperadores de Francia dieron en la villa Eugenia un gran baile, al cual fueron convidados todos los españoles distinguidos que hay hoy día en Bayona, y en Biarritz.

—Una correspondencia de Túnez refiere algunos pormenores sobre los disturbios ocurridos en aquella ciudad, que ha anunciado recientemente el telégrafo. Un judío preguntó

en una tienda de un moro el valor de un objeto, y como despreciase la mercancía, el moro le trató de perro, hijo de perro. Parece que el judío incomodado maldijo la ley de Mahoma, y la gente se precipitó sobre él y le asesinó allí mismo. Algunos que presenciaron esta catástrofe la emprendieron contra los moros, y de ahí resultó una reyerta sangrienta en que murieron tres personas. Se habla de tres almacenes saqueados y de robos cometidos en el local mismo de la bolsa. Los cristales del consulado inglés fueron rotos á pedradas. El vice-consul francés que acudió á interponerse entre los combatientes, reclamó el auxilio de las tropas del bey. Cerráronse las puertas de la ciudad y la guarnición se puso sobre las armas. La salida del buque-correo para Marsella fué retrasada un dia, sin duda para llevar los despachos oficiales.

—Es una gran pérdida para la Inglaterra la de los generales Baruard y Lawrance. El primero, que desempeñó en Crimea el cargo de jefe de E. M., era una especialidad para organizar un ejército, y á esta circunstancia ha debido su envío á la India. En cuanto á Lawrance, que murió de resultas de heridas recibidas en una salida de Suknow, era un oficial de la escuela de Clive, y se distinguía por su valor y su prudencia. El contenía en Uda la insurrección que estalló después de su muerte.

—Los periódicos alemanes dicen que se ha dictado una orden por el emperador de Rusia para la fundación de una academia Imperial de medicina en Varsovia. Se espera de un dia para otro la publicación del ukase.

—Dícese que la conferencia que han de formar los plenipotenciarios del Congreso de Paris se reunirá en la primera quincena del próximo setiembre para tomar nuevas disposiciones respecto de la reorganización de los principados danubianos. La obra de esta reorganización, se redactará por la conferencia de Paris y de consiguiente los Divanes no se

nirán. En apoyo de esta opinion se añade que los miembros de la comisión de Bucharets han recibido orden de cesar en sus trabajos de investigación. La especie, cuando menos, necesita confirmarse.

—Créese que algunos soberanos vayan á presenciar las grandes maniobras militares que se han de ejecutar el mes próximo en el campamento de Chalons.

—Hace poco tiempo un violinista alemán daba un concierto en Londres. Después de saludar á la concurrencia, principiaba á tocar un «adagio», cuando la asamblea descontenta comenzó á silbar. John Bull tiene la oreja delicada; pero ¿qué hace el artista? Sin cambiar de color, deja su arco en el suelo, coloca su violín sobre su hombro, y luego se pone á silbar su tocata interrumpida, y se acompaña pellizcando con los dedos las cuerdas de su instrumento. Al ver esto, se oyen risas y palmas. El músico, siempre muy sereno, se inclina ácia el público y le dice:

«Perdonadme, señores, creí que os gustaban los silvidos y no la música, y os he mostrado que sabia silbar como cualquiera. Ahora veo que la mayor parte de vosotros prefiere la música, y voy á tocar.»

Y sin sonreír, sin apresurarse, tomó su arco y prosiguió su pieza.

—Segun escriben de Stockolmo, la salud del rey Oscar volvía á inspirar serios temores. Aun cuando su enfermedad no presenté un peligro inminente, le tiene en una postración completa que le impide ocuparse en los asuntos del Estado, y que de todos modos exigirá un largo y penoso restablecimiento. Supónese que el príncipe heredero se encargará de la regencia del reino, cuyo pensamiento está

conforme con el proyecto presentado al efecto por la comisión de constitución á la Dieta.

—El 13 descargó sobre Londres una espantosa tormenta de truenos, relámpagos y aguaceros, con lo cual se descargó la atmósfera de la electricidad que en los últimos dias gravitaba sobre aquella capital. No se teme que haya producido estragos en la cosecha, ya generalmente almacenada, que en casi todos los condados se ha presentado abundante y de buena calidad.

—Las primeras operaciones para la colocación del gran cable submarino se han señalado, como anunciamos oportunamente, por un ligero accidente que las ha interrumpido en un principio. Hallábase ya á mas de cuatro millas de Valenti Bay la escuadrilla que llevaba el cable eléctrico, cuando euganchándose en una pieza de la máquina, se rompió. Las lanchas de los buques emplearon toda la noche en desarrollar el cable desde la playa hasta el punto donde se habia roto á fin de soldar los dos cabos. La soldadura se ha hecho admirablemente y el cable ha quedado en este punto tan sólido como en los demas. El último despacho recibido el Sabado por la mañana anunciaba que la escuadra estaba á 22 millas con un tiempo magnífico y el mar en calma. Todo parece favorecer esta gran empresa que tiene por objeto reunir los dos Océanos y que habrá suprimido literalmente la distancia.

—A causa de los terribles huracanes experimentados, se han perdido en Terranova 200 barcos pescadores.

—CAUSA CÉLEBRE.—Ayer se habian ya entregado las defensas escritas de los seis procesados por el rapto, robo y muerte de D. Federico Ferrando. Esta semana deberá tener lugar el juicio público prevenido en la ley de 25 de Abril de 1821.

—FERIAS.—Hoy entramos en el mes favorito de las ferias. Durante el mes de Setiembre se celebran las siguientes en esta provincia. Dia 1.º en Montilla y Priego. Dia 5 en Fernanduzco. Dia 6 en Lucena. Dia 8 en esta capital. Dia 14 en la Carlota. Dia 15 en Aguilar. Dia 22 en Villa del Rio y Castro. Dia 24 en Bujalance y Pozoblanco. Dia 26 en Fuenteovejuna. Dia 29 en Cañete de las Torres.

—CARRUAGES.—Los que se establecen entre esta ciudad y la de Sevilla, que se despachan por D. Alfonso Maroto, en lugar de salir los dias pares como se anunció, harán sus salidas de esta todos los martes, jueves y sábados, siendo la primera el próximo sabado 5 del actual.

—¡VUELVO!—El dia 12 del actual se subasta en las casas consistoriales de Castro del Rio la ejecución de 52 bovedillas mayores, que han de construirse en el lado derecho del cementerio de aquella villa.

—NUEVO MOLINO.—Se ha solicitado permiso para construir un molino harinero en el rio de Guadajoz, en tierras de D. Juan Antonio Caballero, lindantes con las del cortijo del Viento. Contra el referido proyecto podrán deducirse reclamaciones hasta el dia 18 del actual.

—REGLAMENTO.—En el num. 144 del Boletín oficial de esta provincia, se publica el Reglamento aprobado por S. M. para municionar en tiempo de paz á los cuerpos de las diferentes armas é institutos del ejército, colegios y academias militares.

Boletín Religioso.

Hoy. S. Gil, abad, y S. Alejo, confesor.

Fue S. Gil griego de origen, natural de Atenas, y de sangre real. Desde niño se aplicó al estudio y a todas las obras de virtud, especialmente al socorro de los pobres, entre los que distribuyó su patrimonio al fallecimiento de sus padres. Dotó el Señor, del don de hacer milagros, por lo que se extendió la fama de su santidad, y queriendo huir de la veneración con que empezaban a tratarlo las gentes, se embarcó y arribó a la costa de Francia, en donde se instaló en una cueva, alimentándose con la leche de una cierva que por permisión divina se le apareció. Allí vivió mucho tiempo hasta que descubrió por el rey con motivo de una cacería que hizo por aquellos parajes, lo escitó a que fuese a la corte colmándolo de ricos dones y presentes; pero el santo no quiso abandonar su soledad, y exigió del rey que todas aquellas dadas las emplease en fundar allí mismo un monasterio. Así se hizo y en él vivió algunos años santamente hasta que entregó su alma al Criador en 1.º de Setiembre, ignorándose el año en que ocurrió.

Hoy reza la Iglesia de S. Alejo, confesor, con rito semidoble y color blanco.

JUBILEO CIRCULAR. En la Iglesia parroquial del Salvador.

Quinto día de Novena de Sta. Rosa de Viterbo en la Iglesia de S. Pedro de Alcantara a las cinco y media de la tarde.

Los asociados a la Corte de Maria visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. de la Asuncion, en la Catedral.

Boletín Comercial.

MERCADOS.

Bolsa de Madrid del 28 de Agosto - 3 por 100 consolidado a 39,50 y el diferido 26,25.

CORDOBA. Precios de los granos el día 50.

ra del Puente número 70, en Antequera Parador de la Castaña por D. Antonio Fernandez.

UNICOS CARRUAGES FAJOS Y PERIÓDICOS ENTRE CÓRDOBA Y SEVILLA. Salen de Córdoba los Martes, Jueves y Sábados; se admiten pasajeros, encargos y toda clase de cargamentos a precios convencionales. Despachos en esta ciudad por D. Alfonso Maroto, Carrera del Puente núm. 70 y en Sevilla por D. José de Aja, Genova núm. 28.

DILIGENCIAS DEL MEDIO DIA DE ESPAÑA. Entran de Madrid los días pares a las 8 de la mañana y salen para Sevilla a las 9. Entran de Sevilla los días impares y salen para Madrid a iguales horas.

DILIGENCIAS POSTAS GENERALES. Entran de Madrid los días pares a las 7 de la mañana y salen para Sevilla a las 8. Entran de Sevilla los días pares y salen para Madrid a iguales hora.

GARRUAGES ACELERADOS DE D. ONOFRE Y D. BENITO FERRER. Entran de Madrid y Sevilla los días pares a las 4 de la tarde, y salen los días impares a las 3 de la madrugada. Se despachan en esta ciudad por D. Policarpo Vergara, Posada del Puente.

DE CORDOBA A MONTILLA. Un carro muy cómodo y seguro hará este viaje, saliendo de Córdoba, todos los Lunes y Viernes a las ocho de la mañana. Se despacha en la posada de la Herradura, calle del Potro.

En Córdoba, calle de Lineros casa núm. 30 y en Aguilar, posada de Santa Brigida, dan raras de un carro que verificará desde el día dos expediciones semanales entre las poblaciones expresadas siendo los de salida de Córdoba los Martes y Sábados y de Aguilar Jueves y Domingos. Los precios de arrobos y asientos serán convencionales y económicos.

GARRUAGES DE CORDOBA A MADRID, de la propiedad de D. José María Amo, En su despacho calle de la Sillería núm. 6, se admiten toda clase de arrobos y asientos a precios convencionales.

Avisos.

VENTA. Se desea vender un rto en la calle de Matarratones, parroquia Sta. Marina de esta ciudad. Quien desea irlo podrá avistarse con Ramon Castillo, año, que vive frente del Caño gordo, en Catedral. 3-1

CAFE DE S. FERNANDO. Acaba de llegar el queso de grullera, el del plato y de bola, clase superior, a precios muy arreglados, chocolate de la fabrica de Sevilla nueva amistad, de 4 rs. hasta 12, al precio de fabrica, y el jamon dulce a 14 rs. libra. 4-1

VENTA. Se vende una casa libre de todo gravamen, en la calle de la Candelaria núm. 44. El que quiera mas pormenores, en la misma casa podrá adquirirlos por su dueño. 4-1

ARRENDAMIENTO. Desde el proximo día de San Miguel se arriendan los Lagares de Alzamijas y las Rejas. La persona a quien acomodare labrarlos, podrá pagar a la casa núm. 43 frente a la puerta del Perdon de la Sta. Iglesia Catedral donde se enterará de las condiciones. 4-1

VENTA. Quien quisiere comprar o arrendar desde el día la casa panadería núm. 1.º calle de Don Diego Leon con todos los útiles de la misma, puede avistarse con su dueño que la vive. 4-4

CARRO. Se vende un carro de los llamados de violin, con su toldo y sus correspondientes arros, todo en buen estado. En la calle de los Sarabias núm. 15, o en la del Tesoro núm 7, darán razon. 5-5

PÉRDIDA. Se ha extraviado un gato de Angla rubio y blanco. La persona que sepa su paradero se servirá avisarlo a la Plaza de D. Gerónimo Paez, casa núm. 14, donde se le gratificará. 6-4

ESTANTERIA. Se vende una magnifica acaquileria nueva, pintada y dorada de todo lujo, con puertas para cristales y un magnifico mostrador. En el despacho de este

periódico calle de la Librería, núm. 4, se darán todas las noticias que se deseen. 10-6

EN EL BAZAR INGLÉS DE SEVILLA.

PLAZA DEL PAN esquina a calle Confiterías, se acaba de recibir un nuevo y extraordinario surtido de Camas, catres y cunas inglesas superiores y magníficas de hierro dulce y de bronce, a 5, 7, 8, 10, 12, 14, 16, 18 y 20 duros y de todos los precios que se quieren, maqueadas con flores y con preciosos colores chinoscos, como las bateas finas que siempre se conservan lo mismo: se arman y se desarman en un minuto, y abultan tan poco desarmadas que con la mayor facilidad se llevan hasta seis camas en una pequeña caja que solo cuesta 20 rs. Las camas de bronce son tan magníficas que parecen de oro.

Lavamanos de hierro maqueados con pies y perchas de hierro.

Tafete superior artificial para asientos de butacas, sillones, sofás, carruages, etc.

Arca de hierro dulce, fuertísima para guardar dinero y papeles, asegurada de fuego y de ladrones.

Antojos y gemelos superiores de teatro.

Bombas superiores para sacar y subir hasta los últimos pisos de las casas mas de 200 cubos de agua por horas.

Bridas, bocados, filetes, bruzas, almohazas, zambada espólines, sillas-galagos de montar, cadenas para caballos y otros muchos usos, etc.

Escopetas-carabinas y pistolas magníficas, de un canon con las que se pueden tirar hasta mil tiros por hora con mistos con balas de tanto alcance como las escopetas, y con mistos con cartuchos de pólvora y plomo, ó sea munición de diferentes gruesos, para la caza de pajajos, conejos, etc. sin necesidad de baquetas ni de atagarías.

Uñiles superiores con preciosos y magníficos dibujos de colores, para mamparas, mesas, camillas-mesas de cama cómodas, altares, etc., y hales negros de seda y engomados para delantales, etc., etc.

Uñiles superiores, gruesos, fuertísimos, en forma de alfombras magníficas para suelos de salas, galerías, comedores, etc.

Uñiles y cazeteras económicas de hierro esmaltadas, ó estañadas, y de hierro batido, cerradas herméticamente para cocer en poco tiempo la comida; sartenes, parrillas, cafeteras, chocolateros, peroles, platos, palanganas para lavarse, escupidoras y escupidores, cubos y otros muchos utensilios cien veces mas baratos y primorosos que los de barro y de hoja de lata.

Reloges superiores de sobremesa imitación de bronce y mármol, rematados por diferentes figuras, etc., etc. con zócalo y fual, desde 14 a 24 duros.

Guadanas superiores con sus piedras.

Jabon superior de Windsor, de almendras amargas y espuma de la esposicion de Londres.

Palas de hierro y de acero, para diferentes usos y para caminos de hierro.

Sacos de noche de cuero y de alfombra, con preciosos dibujos.

Zapatos y calcetines de goma de la clase mas superior, para preservar los pies de la humedad y del frio, para hombres, mugeres y niños.

Y otros infinitos artículos de nueva invencion de las grandes fabricas de Inglaterra, Francia y Alemania expresados en los prospectos que se remiten francos por el correo con los dibujos de las gamas, pidiéndolos a los señores

Pando Acha y Compañia, duenos del dicho Bazar inglés en Sevilla, donde se encuentra un grande y nuevo surtido de mas de mil camas.

JAMONES. Se venden jamones a 8 rs. libra: en la casa núm. 18 calle de la Palma doña razón. 4-2

PHILLES DEHAUT. Creamos deber recordar al público que la grande superioridad de las píldoras de Dehaut sobre todos los demas remedios purgativos depende de las circunstancias siguientes: 1.º De su composicion. No contienen absolutamente mas que sustancias vegetales, y el análisis químico no podría descubrir en ellas el mas mínimo vestigio de materia mineral ó perjudicial a la salud. 2.º De la manera de usarlas. No se toman en ayunas, como los demas purgativos, sino al contrario con buenos comidos, y operan tanto mejor cuanto mas fortificantes son las bebidas ó alimentos que se toman al mismo tiempo. Esta inmensa ventaja permite a los enfermos medicarse hasta su cura radical sin que les detenga la desazon ni la fatiga que causan siempre los demas purgantes. 3.º De sus propiedades. Tienen toda la eficacia necesaria para purificar la masa de la sangre de todos los males humores (bilis, flemas, etc.) que engendran una mala salud. Por este medio curan infinidad de enfermedades largas ó crónicas como herpes, dolores, reumas, neuralgias, catarros, gastritis, estreñimiento, obstrucciones del hígado y otras, tumores, llagas y úlceras, etc., etc. (Ver el folleto bien detallado que se reparte gratis.) Cajas de 12 rs. y de 24 rs. En Paris, en casa del Sr. DEHAUT, médico y farmacéutico de las facultades de Paris, y en rosa España, en casa de los principales farmaceuticos, quienes pueden aprovisionarse en Madrid, en casa de los Sres. SIMON, COLLANTES, CALBERON, ELBEREN, SAAVEDRA.

Se expenden las cajas en Córdoba en la Botica de D. Diego de Raza, calle del Poyo.

JUEGOS DE LOTERIAS. En el despacho de este periódico se hallan de venta de todas clases a precios sumamente módicos.

Por las secciones anteriores. J. MARTINEZ.

CORDOBA. - 1857. Imprenta y Litografía de D. Faustino Garcia Tena, Editor.

GRANADA. Trigo de 59 a 68 rs.; Cebada de 33 a 36; Habas de 30 a 32. Aceite a 59.

CORREOS.

MADRID y su carrera. Debe llegar diariamente a las 4 y 25 minutos de la mañana. Debe salir todos los días a las 6 de la tarde.

CADIZ y la suya ó sea Puertos. Debe entrar diariamente a las 5 y 1/2 de la tarde. Debe salir todos los días a las 3 de la mañana.

MALAGA. Granada y su carrera Antequera, Benameli, Lucena, Priego, Cabra, Baena, Castro del Rio, Montilla, Puente Genil, Aguilar, Fernannúñez, Rumbia y Montemayor. Entra todos los días a las 3 de la mañana. Se despacha todos los días a las 12 y 1/2 del día.

LA SIERRA POR ESPIEL. Entra todos los Lunes, Miercoles y Sábados a las 6 de la tarde, y sale los Domingos, Martes y Jueves a las 11 de la mañana. Lleva la correspondencia de Pozoblanco y su carrera, de Fuenteovejuna y la suya, y la de Obejo Villaviciosa, Villabarta y Villanueva del Rey.

TRASPORTES.

CARRUAGE DE CORDOBA A ESPIEL Y BELMÉZ. Desde el lunes 17 del corriente completará sus expediciones hasta este último punto el carruage dispuesto para asientos y encargos que solo llegaba a Espiel; satisfaciendo de este modo exigencias de esas dos importantes poblaciones y de los muchos viajeros que se dirigen continuamente hacia esa parte de nuestra provincia. Precios de los asientos de Córdoba a Belméz 28 rs., a Espiel 20, a los puntos intermedios a razon de 2 y 1/2 rs. legua. Encargos a Belméz 5 rs, arroba, a Espiel 2. Sale de Córdoba los lunes y jueves a las cinco de la mañana y de Belméz los martes y viernes a las dos de la tarde.

CARROS PARA ANTEQUERA Y MALAGA. Desde 1.º de mes de Julio se ha establecido uno de la propiedad de D. Alfonso Maroto, que saldrá para dicho punto todos los Viernes por la tarde y de Antequera los Lunes. Se admiten pasajeros y toda clase de cargamentos a precios convencionales. Despachos: En esta Ciudad por su dueño carre-

ra del Puente número 70, en Antequera Parador de la Castaña por D. Antonio Fernandez.

UNICOS CARRUAGES FAJOS Y PERIÓDICOS ENTRE CÓRDOBA Y SEVILLA. Salen de Córdoba los Martes, Jueves y Sábados; se admiten pasajeros, encargos y toda clase de cargamentos a precios convencionales. Despachos en esta ciudad por D. Alfonso Maroto, Carrera del Puente núm. 70 y en Sevilla por D. José de Aja, Genova núm. 28.

DILIGENCIAS DEL MEDIO DIA DE ESPAÑA. Entran de Madrid los días pares a las 8 de la mañana y salen para Sevilla a las 9. Entran de Sevilla los días impares y salen para Madrid a iguales horas.

DILIGENCIAS POSTAS GENERALES. Entran de Madrid los días pares a las 7 de la mañana y salen para Sevilla a las 8. Entran de Sevilla los días pares y salen para Madrid a iguales hora.

GARRUAGES ACELERADOS DE D. ONOFRE Y D. BENITO FERRER. Entran de Madrid y Sevilla los días pares a las 4 de la tarde, y salen los días impares a las 3 de la madrugada. Se despachan en esta ciudad por D. Policarpo Vergara, Posada del Puente.

DE CORDOBA A MONTILLA. Un carro muy cómodo y seguro hará este viaje, saliendo de Córdoba, todos los Lunes y Viernes a las ocho de la mañana. Se despacha en la posada de la Herradura, calle del Potro.

En Córdoba, calle de Lineros casa núm. 30 y en Aguilar, posada de Santa Brigida, dan raras de un carro que verificará desde el día dos expediciones semanales entre las poblaciones expresadas siendo los de salida de Córdoba los Martes y Sábados y de Aguilar Jueves y Domingos. Los precios de arrobos y asientos serán convencionales y económicos.

GARRUAGES DE CORDOBA A MADRID, de la propiedad de D. José María Amo, En su despacho calle de la Sillería núm. 6, se admiten toda clase de arrobos y asientos a precios convencionales.

Avisos.

VENTA. Se desea vender un rto en la calle de Matarratones, parroquia Sta. Marina de esta ciudad. Quien desea irlo podrá avistarse con Ramon Castillo, año, que vive frente del Caño gordo, en Catedral. 3-1

CAFE DE S. FERNANDO. Acaba de llegar el queso de grullera, el del plato y de bola, clase superior, a precios muy arreglados, chocolate de la fabrica de Sevilla nueva amistad, de 4 rs. hasta 12, al precio de fabrica, y el jamon dulce a 14 rs. libra. 4-1

VENTA. Se vende una casa libre de todo gravamen, en la calle de la Candelaria núm. 44. El que quiera mas pormenores, en la misma casa podrá adquirirlos por su dueño. 4-1

ARRENDAMIENTO. Desde el proximo día de San Miguel se arriendan los Lagares de Alzamijas y las Rejas. La persona a quien acomodare labrarlos, podrá pagar a la casa núm. 43 frente a la puerta del Perdon de la Sta. Iglesia Catedral donde se enterará de las condiciones. 4-1

VENTA. Quien quisiere comprar o arrendar desde el día la casa panadería núm. 1.º calle de Don Diego Leon con todos los útiles de la misma, puede avistarse con su dueño que la vive. 4-4

CARRO. Se vende un carro de los llamados de violin, con su toldo y sus correspondientes arros, todo en buen estado. En la calle de los Sarabias núm. 15, o en la del Tesoro núm 7, darán razon. 5-5

PÉRDIDA. Se ha extraviado un gato de Angla rubio y blanco. La persona que sepa su paradero se servirá avisarlo a la Plaza de D. Gerónimo Paez, casa núm. 14, donde se le gratificará. 6-4

ESTANTERIA. Se vende una magnifica acaquileria nueva, pintada y dorada de todo lujo, con puertas para cristales y un magnifico mostrador. En el despacho de este

periódico calle de la Librería, núm. 4, se darán todas las noticias que se deseen. 10-6

EN EL BAZAR INGLÉS DE SEVILLA. PLAZA DEL PAN esquina a calle Confiterías, se acaba de recibir un nuevo y extraordinario surtido de Camas, catres y cunas inglesas superiores y magníficas de hierro dulce y de bronce, a 5, 7, 8, 10, 12, 14, 16, 18 y 20 duros y de todos los precios que se quieren, maqueadas con flores y con preciosos colores chinoscos, como las bateas finas que siempre se conservan lo mismo: se arman y se desarman en un minuto, y abultan tan poco desarmadas que con la mayor facilidad se llevan hasta seis camas en una pequeña caja que solo cuesta 20 rs. Las camas de bronce son tan magníficas que parecen de oro.

Lavamanos de hierro maqueados con pies y perchas de hierro.

Tafete superior artificial para asientos de butacas, sillones, sofás, carruages, etc.

Arca de hierro dulce, fuertísima para guardar dinero y papeles, asegurada de fuego y de ladrones.

Antojos y gemelos superiores de teatro.

Bombas superiores para sacar y subir hasta los últimos pisos de las casas mas de 200 cubos de agua por horas.

Bridas, bocados, filetes, bruzas, almohazas, zambada espólines, sillas-galagos de montar, cadenas para caballos y otros muchos usos, etc.

Escopetas-carabinas y pistolas magníficas, de un canon con las que se pueden tirar hasta mil tiros por hora con mistos con balas de tanto alcance como las escopetas, y con mistos con cartuchos de pólvora y plomo, ó sea munición de diferentes gruesos, para la caza de pajajos, conejos, etc. sin necesidad de baquetas ni de atagarías.

Uñiles superiores con preciosos y magníficos dibujos de colores, para mamparas, mesas, camillas-mesas de cama cómodas, altares, etc., y hales negros de seda y engomados para delantales, etc., etc.

Uñiles superiores, gruesos, fuertísimos, en forma de alfombras magníficas para suelos de salas, galerías, comedores, etc.

Uñiles y cazeteras económicas de hierro esmaltadas, ó estañadas, y de hierro batido, cerradas herméticamente para cocer en poco tiempo la comida; sartenes, parrillas, cafeteras, chocolateros, peroles, platos, palanganas para lavarse, escupidoras y escupidores, cubos y otros muchos utensilios cien veces mas baratos y primorosos que los de barro y de hoja de lata.

Reloges superiores de sobremesa imitación de bronce y mármol, rematados por diferentes figuras, etc., etc. con zócalo y fual, desde 14 a 24 duros.

Guadanas superiores con sus piedras.

Jabon superior de Windsor, de almendras amargas y espuma de la esposicion de Londres.

Palas de hierro y de acero, para diferentes usos y para caminos de hierro.

Sacos de noche de cuero y de alfombra, con preciosos dibujos.

Zapatos y calcetines de goma de la clase mas superior, para preservar los pies de la humedad y del frio, para hombres, mugeres y niños.

Y otros infinitos artículos de nueva invencion de las grandes fabricas de Inglaterra, Francia y Alemania expresados en los prospectos que se remiten francos por el correo con los dibujos de las gamas, pidiéndolos a los señores Pando Acha y Compañia, duenos del dicho Bazar inglés en Sevilla, donde se encuentra un grande y nuevo surtido de mas de mil camas.

JAMONES. Se venden jamones a 8 rs. libra: en la casa núm. 18 calle de la Palma doña razón. 4-2

Se expenden las cajas en Córdoba en la Botica de D. Diego de Raza, calle del Poyo.

JUEGOS DE LOTERIAS. En el despacho de este periódico se hallan de venta de todas clases a precios sumamente módicos.

Por las secciones anteriores. J. MARTINEZ.

CORDOBA. - 1857. Imprenta y Litografía de D. Faustino Garcia Tena, Editor.

ra del Puente número 70, en Antequera Parador de la Castaña por D. Antonio Fernandez.

UNICOS CARRUAGES FAJOS Y PERIÓDICOS ENTRE CÓRDOBA Y SEVILLA. Salen de Córdoba los Martes, Jueves y Sábados; se admiten pasajeros, encargos y toda clase de cargamentos a precios convencionales. Despachos en esta ciudad por D. Alfonso Maroto, Carrera del Puente núm. 70 y en Sevilla por D. José de Aja, Genova núm. 28.

DILIGENCIAS DEL MEDIO DIA DE ESPAÑA. Entran de Madrid los días pares a las 8 de la mañana y salen para Sevilla a las 9. Entran de Sevilla los días impares y salen para Madrid a iguales horas.

DILIGENCIAS POSTAS GENERALES. Entran de Madrid los días pares a las 7 de la mañana y salen para Sevilla a las 8. Entran de Sevilla los días pares y salen para Madrid a iguales hora.

GARRUAGES ACELERADOS DE D. ONOFRE Y D. BENITO FERRER. Entran de Madrid y Sevilla los días pares a las 4 de la tarde, y salen los días impares a las 3 de la madrugada. Se despachan en esta ciudad por D. Policarpo Vergara, Posada del Puente.

DE CORDOBA A MONTILLA. Un carro muy cómodo y seguro hará este viaje, saliendo de Córdoba, todos los Lunes y Viernes a las ocho de la mañana. Se despacha en la posada de la Herradura, calle del Potro.

En Córdoba, calle de Lineros casa núm. 30 y en Aguilar, posada de Santa Brigida, dan raras de un carro que verificará desde el día dos expediciones semanales entre las poblaciones expresadas siendo los de salida de Córdoba los Martes y Sábados y de Aguilar Jueves y Domingos. Los precios de arrobos y asientos serán convencionales y económicos.

GARRUAGES DE CORDOBA A MADRID, de la propiedad de D. José María Amo, En su despacho calle de la Sillería núm. 6, se admiten toda clase de arrobos y asientos a precios convencionales.

Avisos.

VENTA. Se desea vender un rto en la calle de Matarratones, parroquia Sta. Marina de esta ciudad. Quien desea irlo podrá avistarse con Ramon Castillo, año, que vive frente del Caño gordo, en Catedral. 3-1

CAFE DE S. FERNANDO. Acaba de llegar el queso de grullera, el del plato y de bola, clase superior, a precios muy arreglados, chocolate de la fabrica de Sevilla nueva amistad, de 4 rs. hasta 12, al precio de fabrica, y el jamon dulce a 14 rs. libra. 4-1

VENTA. Se vende una casa libre de todo gravamen, en la calle de la Candelaria núm. 44. El que quiera mas pormenores, en la misma casa podrá adquirirlos por su dueño. 4-1

ARRENDAMIENTO. Desde el proximo día de San Miguel se arriendan los Lagares de Alzamijas y las Rejas. La persona a quien acomodare labrarlos, podrá pagar a la casa núm. 43 frente a la puerta del Perdon de la Sta. Iglesia Catedral donde se enterará de las condiciones. 4-1

VENTA. Quien quisiere comprar o arrendar desde el día la casa panadería núm. 1.º calle de Don Diego Leon con todos los útiles de la misma, puede avistarse con su dueño que la vive. 4-4

CARRO. Se vende un carro de los llamados de violin, con su toldo y sus correspondientes arros, todo en buen estado. En la calle de los Sarabias núm. 15, o en la del Tesoro núm 7, darán razon. 5-5

PÉRDIDA. Se ha extraviado un gato de Angla rubio y blanco. La persona que sepa su paradero se servirá avisarlo a la Plaza de D. Gerónimo Paez, casa núm. 14, donde se le gratificará. 6-4

ESTANTERIA. Se vende una magnifica acaquileria nueva, pintada y dorada de todo lujo, con puertas para cristales y un magnifico mostrador. En el despacho de este

periódico calle de la Librería, núm. 4, se darán todas las noticias que se deseen. 10-6

EN EL BAZAR INGLÉS DE SEVILLA. PLAZA DEL PAN esquina a calle Confiterías, se acaba de recibir un nuevo y extraordinario surtido de Camas, catres y cunas inglesas superiores y magníficas de hierro dulce y de bronce, a 5, 7, 8, 10, 12, 14, 16, 18 y 20 duros y de todos los precios que se quieren, maqueadas con flores y con preciosos colores chinoscos, como las bateas finas que siempre se conservan lo mismo: se arman y se desarman en un minuto, y abultan tan poco desarmadas que con la mayor facilidad se llevan hasta seis camas en una pequeña caja que solo cuesta 20 rs. Las camas de bronce son tan magníficas que parecen de oro.

Lavamanos de hierro maqueados con pies y perchas de hierro.

Tafete superior artificial para asientos de butacas, sillones, sofás, carruages, etc.

Arca de hierro dulce, fuertísima para guardar dinero y papeles, asegurada de fuego y de ladrones.

Antojos y gemelos superiores de teatro.

Bombas superiores para sacar y subir hasta los últimos pisos de las casas mas de 200 cubos de agua por horas.

Bridas, bocados, filetes, bruzas, almohazas, zambada espólines, sillas-galagos de montar, cadenas para caballos y otros muchos usos, etc.

Escopetas-carabinas y pistolas magníficas, de un canon con las que se pueden tirar hasta mil tiros por hora con mistos con balas de tanto alcance como las escopetas, y con mistos con cartuchos de pólvora y plomo, ó sea munición de diferentes gruesos, para la caza de pajajos, conejos, etc. sin necesidad de baquetas ni de atagarías.

Uñiles superiores con preciosos y magníficos dibujos de colores, para mamparas, mesas, camillas-mesas de cama cómodas, altares, etc., y hales negros de seda y engomados para delantales, etc., etc.

Uñiles superiores, gruesos, fuertísimos, en forma de alfombras magníficas para suelos de salas, galerías, comedores, etc.

Uñiles y cazeteras económicas de hierro esmaltadas, ó estañadas, y de hierro batido, cerradas herméticamente para cocer en poco tiempo la comida; sartenes, parrillas, cafeteras, chocolateros, peroles, platos, palanganas para lavarse, escupidoras y escupidores, cubos y otros muchos utensilios cien veces mas baratos y primorosos que los de barro y de hoja de lata.

Reloges superiores de sobremesa imitación de bronce y mármol, rematados por diferentes figuras, etc., etc. con zócalo y fual, desde 14 a 24 duros.

Guadanas superiores con sus piedras.

Jabon superior de Windsor, de almendras amargas y espuma de la esposicion de Londres.

Palas de hierro y de acero, para diferentes usos y para caminos de hierro.

Sacos de noche de cuero y de alfombra, con preciosos dibujos.

Zapatos y calcetines de goma de la clase mas superior, para preservar los pies de la humedad y del frio, para hombres, mugeres y niños.

Y otros infinitos artículos de nueva invencion de las grandes fabricas de Inglaterra, Francia y Alemania expresados en los prospectos que se remiten francos por el correo con los dibujos de las gamas, pidiéndolos a los señores Pando Acha y Compañia, duenos del dicho Bazar inglés en Sevilla, donde se encuentra un grande y nuevo surtido de mas de mil camas.

JAMONES. Se venden jamones a 8 rs. libra: en la casa núm. 18 calle de la Palma doña razón. 4-2

Se expenden las cajas en Córdoba en la Botica de D. Diego de Raza, calle del Poyo.

JUEGOS DE LOTERIAS. En el despacho de este periódico se hallan de venta de todas clases a precios sumamente módicos.

Por las secciones anteriores. J. MARTINEZ.

CORDOBA. - 1857. Imprenta y Litografía de D. Faustino Garcia Tena, Editor.

ra del Puente número 70, en Antequera Parador de la